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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Acuerda Jucopo temas legislativos con Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerdan-pri-y-pt-temas-legislativos-con-ramirez-
bedolla/ 
En la reunión de los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso del 
Estado con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla prácticamente se acordaron las 
iniciativas que se van a aprobar en lo que resta del año. Los coordinadores de los grupos 
parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional y del Trabajo, Jesús Hernández 
y Reyes Galindo coincidieron en que se pusieron sobre la mesa los temas que interesa a 
cada bancada y los que son del interés del Ejecutivo estatal. En la cena que fue de apenas 
hora y media, la noche del pasado viernes, platicaron de los cambios que ha habido al 
interior del Congreso del Estado y la nueva estructura de la Junta por la desaparición de las 
bancadas de los partidos de la Revolución Democrática, Encuentro Solidario y Verde 
Ecologista de México.  
 
En el limbo realización del Parlamento Infantil Incluyente  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-el-limbo-realizacion-del-parlamento-infantil-
incluyente/ 
A punto de terminar el mes del niño, el Congreso del Estado no ha emitido la convocatoria 
para la realización del Parlamento Infantil Incluyente, el cual debía realizarse algún día hábil 
de abril, reclamó la presidente de la Comisión de Educación Belinda Hurtado a la presidente 
de la Mesa Directiva, Julieta García. La convocatoria debió publicarse desde el pasado mes 
de febrero para la realización del Parlamento Infantil, al que apenas hace un mes se le 
adicionó al nombre lo de incluyente a propuesta de las comisiones de Educación y la de 
Protección a la Niñez y Adolescencia. De acuerdo con el reglamento del Parlamento Infantil, 
la Comisión de Educación es la que selecciona a los participantes bajo los principios de 
paridad, inclusión transparencia, equidad, igualdad y no discriminación, pero dichas 
comisiones consideraron que era necesaria la adición en el nombre, lo cual fue aprobado 
por el pleno de la 75 Legislatura.  
 
Busca Morena que municipios cuenten con centros de atención animal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-morena-que-municipios-cuenten-con-
centros-de-atencion-animal/ 
La mayoría de los municipios michoacanos no cuenta con centros de atención animal, 
debido a que la ley no los obliga, solo los invita a que en las medidas de sus posibilidades 
los establezcan, razón por la que diputados de Morena propone que sea una obligación 
establecida en la ley. Consideran los diputados Julieta García, Anabet Franco, Margarita 
López y Juan Carlos Barragán que esta falla en la ley debe subsanarse e instalar Centros 
de Atención o Bienestar Animal en todos los municipios, abandonando el modelo de 
perreras o antirrábicos y pasar a Centros de Bienestar Animal, cuyo fin sea más 
humanitario, encaminado a la cultura de la conservación, el cuidado y el amor a las 
mascotas. La existencia de estos centros se justifica con la finalidad de que solo resguarden 
a las mascotas mientras están en proceso de adopción y encontrar una segunda 
oportunidad de vida. Pues los animales son parte importante del planeta y de nuestra vida 
cotidiana por lo que merecen respeto y trato digno. 

https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerdan-pri-y-pt-temas-legislativos-con-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerdan-pri-y-pt-temas-legislativos-con-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-el-limbo-realizacion-del-parlamento-infantil-incluyente/
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-el-limbo-realizacion-del-parlamento-infantil-incluyente/
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-morena-que-municipios-cuenten-con-centros-de-atencion-animal/
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-morena-que-municipios-cuenten-con-centros-de-atencion-animal/


 
 
 
 

                                                25 de abril de 2023 

 
De manera parcial cumple Congreso acuerdo con Sindicato de reinstalación 
https://www.contramuro.com/de-manera-parcial-cumple-congreso-acuerdo-con-sindicato-
de-reinstalacion/ 
La LXXV Legislatura incumplió en su totalidad con el acuerdo firmado con el Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), firmado el pasado 30 de marzo 
tras la movilización sindical protagonizada en Palacio Legislativo. Dicho documento firmado 
por la presidenta de la Mesa Directiva, así como integrantes de la Junta de Coordinación 
Política y del Comité de Administración y Control acordaba la reinstalación de los 46 
empleados despedidos a principios de marzo, a quienes se les había condicionado el pago 
de la última quincena de febrero a cambio de firmar su renuncia. Pese al acuerdo no se 
cumplió con la reinstalación ni de la mitad de los empleados despedidos, ya que solamente 
22 fueron reincorporados a sus puestos de trabajo. 
 
LXXV Legislatura de Michoacán, mutante 
https://www.contramuro.com/lxxv-legislatura-de-michoacan-mutante/ 
La LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán se ha caracterizado por su 
naturaleza mutante y la capacidad saltimbanqui de sus integrantes, en lo que de fondo ha 
sido una disputa por el poder político, de posiciones y económico al interior. Si bien el primer 
salto en integrantes de la actual legislatura se dio desde su propia conformación, estos no 
entran dentro del conteo debido a que fueron acuerdos previos a la integración de grupos 
parlamentarios y comités. Para entonces fue el caso de Margarita López Pérez quien, luego 
de haber arribado a la curul por los votos de Movimiento Ciudadano, optó por sumarse a la 
alianza entre Morena y Partido Verde para que éste último pudiera tener bancada; López 
se convirtió así en diputada por el Verde. También a inicios de legislatura Rocío Beamonte 
-quien logró un espacio en el Congreso por los votos perredistas- se alineó al acuerdo entre 
el PRD y el PES para que éste último tuviera Grupo Parlamentario, por lo que pasó a formar 
parte de esa bancada. 
 
Boletines: 
 
Contrarrestar las adicciónes, es tarea de todos: Luz García 
Consciente de la función social que cumplen las instituciones de salud en la rehabilitación 
de personas con adicciones, la Diputada Local, Luz María García, participó en la 
inauguración de la Clínica Transitoria de Salud Mental ADALUM, misma que abrió sus 
puertas para atender a los uruapenses.  Como una de sus encomiendas y compromisos 
con la sociedad, la legisladora del Partido Encuentro Solidario (PES), mantiene el 
acompañamiento y la orientación legal con los  representantes de centros de rehabilitación 
en la entidad, para que estos puedan operar y brindar este servicio con apego a las normas 
sanitarias o reglamentos.  
 
Impulsarán diputados del PT modelo de infraestructura Transformadora en 
Michoacán 
Tras asistir a la Segunda Semana Nacional de Infraestructura Transformadora en el 
Congreso de la Unión, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 
(GPPT), Reyes Galindo Pedraza, dijo que se buscará que en Michoacán se aplique el nuevo 
modelo de infraestructura transformadora, que cumpla con los requisitos de: inclusión, 
eficiencia, resiliencia, sostenible y amigable con el medio ambiente. El congresista local, 
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indicó que este tipo de foros tienen como objetivo concientizar a los entes gubernamentales 
de la importancia que tiene la infraestructura en la vida diaria, porque de ello depende que 
se mejoren las condiciones de vida de las y los ciudadanos, ya que se debe realizar con 
estudios de la mayor precisión y que realmente cubran las necesidades de la gente. 
 
Gobierno de Michoacán impulsa turismo incluyente y respetuoso de los pueblos 
originarios: Erendira Isauro 
Al asistir a la actualización del nombramiento de nueve pueblos mágicos del estado, por el 
Secretario de Turismo del Gobierno Federal, Miguel Torruco Marqués, y el Gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; la diputada local por el Distrito 05 de Paracho, 
Erendira Isauro Hernández celebró el compromiso del Gobierno del Estado para promover 
un turismo incluyente y respetuoso de los pueblos originarios. Durante el evento, donde el 
secretario de Turismo federal, destacó que se actualizaron los nombramientos de pueblos 
mágicos a nueve municipios de Michoacán, entre los que se encuentran Tacámbaro, Santa 
Clara, Pátzcuaro, Tlalpujahua, Tzintzuntzan, Cuitzeo, Angangueo, Jiquilpan y Paracho, la 
legisladora enfatizó la importancia de esta política pública como marca distintiva de México. 
 
Continúa embate federal contra productores, ahora contra el sector pesquero: Julieta 
Gallardo 
El embate del Gobierno Federal contra los productores agropecuarios continúa, ahora está 
en la mira el sector pesquero, que ha venido enfrentando ya serias problemáticas en los 
últimos años, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de 
Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito 
de Puruándiro apuntó que, en la recta final de su gestión, la actual administración federal 
da coletazos con los que pretende continuar el desmantelamiento de las instituciones como 
lo ha venido haciendo por más de cuatro años. 
 
Sentido de colectividad, fortalece capacidad de desarrollo de las localidades: Víctor 
Zurita 
El sentido de colectividad fortalece la capacidad de desarrollo de las localidades, pues el 
reconocer, trabajar y convivir con quienes habitan la misma colonia, pueblo o localidad que 
tú, construye dinámicas sociales sanas, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Durante el XCV Aniversario de las Fiestas Ejidales de Tzintzimacato Grande en Morelia, 
Víctor Zurita celebró la calidez de su gente y la manera en que ésta se relaciona, generando 
una dinámica afirmativa de colectividad que es un ejemplo para todas y todos. 
 
Derecho de la infancia a la salud mental debe ser plenamente garantizado: Víctor 
Manríquez 
El derecho de la infancia a la salud mental debe ser plenamente garantizado a todo nivel, 
partiendo desde nuestro marco normativo, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador refirió que en la 
salud mental de los menores va inmersa su integridad y bienestar tanto psicológico como 
emocional, por lo que no debe existir omisión alguna para garantizarla. 
 
No hay que bajar la guardia en la promoción del desarrollo deportivo en jóvenes: 
Gloria Tapia 
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No hay que bajar la guardia en la promoción de desarrollo deportivo de las y los jóvenes 
michoacanos, pues la actividad física no sólo contribuye a su salud, sino también a sus 
perspectivas de crecimiento, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro informó que como 
representante popular ha tenido claro en todo momento la importancia de ser un puente 
eficaz de apoyo para la juventud, tanto para allegar apoyos como para la generación de 
acciones que permitan su desarrollo en materia deportiva. 
 
Hay que seguir dando batalla contra el sedentarismo: Mónica Valdez 
Hay que seguir dando la batalla en contra del sedentarismo, el cual, es causa de cinco de 
las diez amenazas de muerte como lo es el sobrepeso, diabetes, hipercolesterolemia, 
hipertensión arterial, y enfermedades cardiovasculares, apuntó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al visitar la primaria 
Benito Juárez en la que hizo entrega de uniformes de futbol para su participación en el 
torneo estatal, la diputada por el Distrito de Zacapu recordó que el sedentarismo es la mayor 
amenaza para la salud de los seres humanos y se ha asociado a la mayoría de las 
enfermedades no transmisibles, incluso hasta algunos tipos de cáncer y enfermedades 
neurodegenerativas. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Gobernador rechazó que integrantes de su gabinete se promocionen de cara al 2024 
https://postdata.news/gobernador-rechazo-que-integrantes-de-su-gabinete-se-
promocionen-de-cara-al-2024/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, rechazó llamar a los integrantes de su gabinete a 
que dejen de realizar promoción político electoral de cara a los comicios del 2024, al señalar 
que más bien “andan desplegados trabajando en territorio”. A pregunta expresa sobre el 
proselitismo que realizan al interior del estado y en redes sociales, en breve respuesta 
afirmó que andan “con todo” pero cumpliendo con sus responsabilidades como parte de su 
gobierno. “No hay nada ahí. Estamos tranquilos”, señaló Ramírez Bedolla, al descartar 
cualquier actividad electoral de quienes integran su equipo de trabajo. 
 
PES Michoacán iría solo al 2024: Eder López 
https://metapolitica.news/2023/04/24/pes-michoacan-iria-solo-al-2024-eder-lopez/ 
El Partido Encuentro Solidario Michoacán (PESM) proyecta para mediados de año tomar 
una determinación sobre si apostará a aliarse a otras fuerzas políticas para el siguiente 
proceso electoral o si competirá solo en la contienda. Esto lo adelantó Eder de Jesús López 
García, dirigente estatal de esta fuerza política, la cual producto de la contienda electoral 
del 2021 perdió el registro a nivel nacional, pero sostuvo el registro en Michoacán, uno de 
los pocos estados donde lo mantuvo. 
 
Respalda consejo estatal de Morena trabajo de Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-consejo-estatal-de-morena-trabajo-de-
ramirez-bedolla/ 
Bajo el lema “Unidos es el principio”, se realizó la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo 
Estatal de Morena Michoacán, en el que quedó de manifiesto el respaldo a la política de las 
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autoridades emanadas del partido ante los embates de los cuadros opositores que buscan 
el regreso al poder. “Desde que se dio el triunfo del pueblo en el estado de Michoacán, los 
que saquearon al estado comenzaron la embestida en contra de todas las acciones que se 
pudieran realizar, desde todos los frentes”, recordó Juan Pablo Celis, dirigente estatal de 
Morena.  
 
Es tiempo de que se cambie la estrategia de seguridad: Toño Carreño  
https://www.quadratin.com.mx/politica/es-tiempo-de-que-se-cambie-la-estrategia-de-
seguridad-tono-carreno/ 
La ola de inseguridad y zozobra que se vive en Michoacán es inaceptable, la ciudadanía 
vive con miedo y es el momento para que las autoridades cambien la estrategia, señaló 
Toño Carreño Sosa, coordinador estatal de Movimiento Ciudadano. Señala un comunicado 
de prensa que, es sumamente preocupante, agregó, que en Morelia prácticamente todos 
los días se conoce de actos violentos; hay homicidios, robos a casa habitación, asaltos y 
no se ven nuevas acciones de los encargados de la seguridad.   
 
PRD Michoacán Pide A Sus Diputadas Regresar Para Tener Bancada 
https://www.changoonga.com/2023/04/24/prd-michoacan-pide-a-sus-diputadas-regresar-
para-tener-bancada/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/puja-prd-por-resucitar-a-su-bancada-en-el-
congreso-de-michoacan/ 
No estar dentro de un órgano tan importante como la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO) no es fácil, señaló el dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo 
Córdova, quien hizo un llamado a las diputadas que recién se retiraron de su bancada a 
que regresen. Yo voy a confiar en que las diputadas están pensando en el partido y en el 
bien del partido, y vamos a apelar para que esa buena voluntad se haga realidad y regresen 
al grupo parlamentario», expresó.  
 
PRD Michoacán Pide Alto A Mensajes De Odio De MORENA A Silvano 
https://www.changoonga.com/2023/04/24/prd-michoacan-pide-alto-a-mensajes-de-odio-
de-morena-a-silvano/ 
Amenazas en contra del exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, son 
provocadas por los mensajes de odio emitidos por el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), señaló este lunes el dirigente del PRD en el estado, 
Octavio Ocampo Córdova. «Hicimos aquí el llamado, no sólo de lamentar, sino de que se 
frene ya esa manera de hacer política de MORENA que está transmitiendo el odio hacia los 
mexicanos», expresó.  
 
Ex regidoras de Penjamillo denuncian violencia política 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ex-regidoras-de-penjamillo-denuncian-violencia-
politica-9966149.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/el-pes-en-jaque-por-presunta-violencia-politica-de-
genero-en-penjamillo%ef%bf%bc/ 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, la presidenta 
del Consejo Ciudadano de Penjamillo, Tzitziqui Peña Belmonte, el Congreso y autoridades 
estatales, fueron denunciados por violencia política en razón de género, caso que será 
resuelto este viernes por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). La 
magistrada presidenta del TEEM, Alma Bahena Villalobos, informó en entrevista que este 
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nuevo procedimiento especial sancionador por violencia política en razón de género, llegó 
al Tribunal la semana pasada y es diferente al que se encuentra en análisis por la Sala 
Toluca.  
 
Aplaude PRD Michoacán acercamiento entre alcalde de Morelia y gobernador 
https://metapolitica.news/2023/04/24/aplaude-prd-michoacan-acercamiento-entre-alcalde-
de-morelia-y-gobernador/ 
Aplaudimos el acercamiento que tuvo el alcalde con el gobernador, es tiempo de cerrar 
filas”, declaró el dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, en conferencia 
de prensa. Sin embargo, el perredista reiteró que no es la panacea la firma de un convenio 
de seguridad entre el Ayuntamiento de Morelia y el Gobierno de Michoacán: “La seguridad 
no debe depender de un papel o de la firma de un documento; la seguridad tiene que verse 
reflejada en la coordinación”, señaló Ocampo Córdova.  
 
Adán Augusto desconoce supuestas amenazas contra Silvano Aureoles 
https://metapolitica.news/2023/04/24/adan-augusto-desconoce-supuestas-amenazas-
contra-silvano-aureoles/ 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, declaró que desconoce las 
supuestas amenazas que han realizado contra Silvano Aureoles Conejo, exgobernador de 
Michoacán. “No tenemos conocimiento de que el señor Silvano Aureoles haya presentado 
alguna denuncia”, señaló en conferencia matutina el secretario. Agregó que invitaría a 
Aureoles Conejo a acudir con las autoridades correspondientes para presentar las 
denuncias que crea pertinentes. 
 
Esta semana inicia proceso de construcción de alianza Morena-PT-Verde: Ernesto 
Núñez 
https://metapolitica.news/2023/04/24/esta-semana-inicia-proceso-de-construccion-de-
alianza-morena-pt-verde-ernesto-nunez/ 
A cinco meses de que arranque el proceso electoral 2023-2024, la alianza de Morena, el 
PT y el Verde Ecologista, en Michoacán, comenzará esta semana con la ruta formal de 
construcción de esta coalición. Así lo informó Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del 
Verde Ecologista, quien informó que si bien se han tenido ya algunas pláticas al momento, 
no se había abordado todavía las características que esta podría tener, aspecto que se irá 
abordando a partir de esta semana. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Reitera Ramírez Bedolla llamado a coordinación de seguridad con Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reitera-ramirez-bedolla-llamado-a-coordinacion-de-
seguridad-con-morelia/ 
https://postdata.news/inseguridad-no-es-exclusiva-de-morelia-se-extiende-a-toda-la-
region-ramirez-bedolla/ 
Para poder disminuir la incidencia delictiva del municipio de Morelia, se requiere de 
coordinación en materia de seguridad con el gobierno que encabeza Alfonso Martínez 
Alcázar, reiteró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, volvió a 
hacer un llamado al alcalde a que pueda sumarse a la estrategia en conjunto de seguridad 
con la Guardia Civil, la Guardia Nacional y la Sedena, que ha dado resultados en diferentes 
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regiones de Michoacán.   
 
Llama Bedolla a aprovechar última semana de refrendo vehicular sin multas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-bedolla-a-aprovechar-ultima-semana-de-
refrendo-vehicular-sin-multas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, llamó a la población que aún falta por refrendar sus 
vehículos a aprovechar esta última semana que se tiene como límite, para cumplir con el 
pago y evitar multas y recargos. Señala un comunicado de prensa que, el mandatario aportó 
que, a la fecha han pagado 622 mil contribuyentes, de los cuales 271 mil acudieron a las 
oficinas de rentas y 351 mil lo hicieron en línea.   
 
Entregan Actualización del nombramiento Pueblos Mágicos de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/entregan-actualizaci%C3%B3n-del-
nombramiento-pueblos-m%C3%A1gicos-de-michoac%C3%A1n 
https://www.changoonga.com/2023/04/24/bedolla-y-sectur-federal-actualizan-
nombramiento-a-los-9-pueblos-magicos-de-michoacan/ 
El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués y el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, entregaron la actualización del nombramiento a los 
nueve Pueblos Mágicos del estado, en un evento realizado en la Casa de Cultura del 
municipio de Paracho. Las autoridades federales y estatales entregaron el distintivo a los 
alcaldes de Paracho, Tacámbaro, Santa Clara del Cobre, Pátzcuaro, Tlalpujahua, 
Tzintzuntzan, Cuitzeo, Angangueo y Jiquilpan.  
 
San Pedro de Uruapan recibe el primer nombramiento de Barrio Mágico en Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/04/24/san-pedro-de-uruapan-recibe-el-primer-
nombramiento-de-barrio-magico-en-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, 
entregaron a San Pedro, del municipio de Uruapan, el primer nombramiento “Barrio Mágico” 
de Michoacán, otorgado a destinos emblemáticos del país. Por su vocación histórica y 
cultural, San Pedro fue elegido por las autoridades del estado para que recibiera tal 
distinción al tener tradiciones, gastronomía, recursos naturales y arquitectura que le dan a 
Uruapan un impulso turístico y de desarrollo económico.  
 
En Michoacán Aún NO Se Detecta Consumo De Fentanilo, Pero No Hay Que 
Confiarse: Bedolla   
https://www.changoonga.com/2023/04/24/en-michoacan-aun-no-se-detecta-consumo-de-
fentanilo-pero-no-hay-que-confiarse-bedolla/ 
La crisis del fentanilo que afecta a Estados Unidos, se puede presentar también en México, 
advirtió el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “No hemos detectado tal 
cual (en Michoacán), pero seguramente en cualquier momento pudiera darse, no nada más 
aquí, sino en todo el país”, señaló durante la conferencia de prensa realizada esta mañana 
en la ciudad de Morelia. 
 
IMSS Y Gayosso Deberían Contratar Policía Auxiliar Para Evitar Hechos Violentos: 
Bedolla 
https://www.changoonga.com/2023/04/24/imss-y-gayosso-deberian-contratar-policia-
auxiliar-para-evitar-hechos-violentos-bedolla/ 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/violencia-acentua-urgencia-de-contratar-policia-
auxiliar-ramirez-bedolla/ 
https://primeraplana.mx/archivos/925312 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, tendrá elementos de Policía Auxiliar para cuidar a la comunidad nicolaita, celebró 
el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Respecto a los hechos 
violentos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social en Charo (IMSS), y en el 
interior del panteón Gayosso en la ciudad de Morelia, el mandatario estatal puntualizó que 
es necesario que contraten personal de seguridad capacitado. 
 
Abre CEDH queja contra el IMSS Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/925355 
Tras el ataque que sufrió un hombre que acompañaba a una paciente en un hospital del 
Instituto Michoacano del Seguro Social (IMSS) el pasado sábado 22 de abril en Morelia, la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán abrió una queja de oficio 
contra la dependencia. La queja con el número CEDH/1337/2023/Q es por presuntas 
violaciones al derecho a las buenas prácticas de la administración pública, consistente en 
derecho a la seguridad pública. 
 
Se dialoga con todas las expresiones de la CNTE, sean tres o cuatro: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/925313 
el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que su administración 
dialoga con todas las expresiones de la Sección XVIII de la CNTE, “así sean tres o cuatro” 
y se les atiende por igual. La Sección XVIII de la CNTE esta subdivida: Eva Hinojosa está 
al frente del ala azul (fue designada el pasado viernes); el ala guinda es presidida por Jairo 
Mandujano (se dividieron de los azules, se les acusa de ser charros) y la expresión roja 
(que se desprendió de la azul porque los acusó de corruptos), con Benjamín Hernández 
como secretario general.  
 
Michoacán, líder nacional en exportaciones agrícolas por 3 años consecutivos: 
Sedeco 
https://indiciomich.com/michoacan-lider-nacional-en-exportaciones-agricolas-por-3-anos-
consecutivos-sedeco/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-lider-nacional-en-
exportaciones-agricolas-por-3-anos-consecutivos-sedeco/ 
Michoacán se reafirmó como líder nacional en exportaciones agrícolas. Tan solo en 2022 
envió lo equivalente a 4.37 mil millones de dólares, lo que representó el 27 por ciento del 
total del país, que cerró en 16.2 mil millones de dólares, informó este lunes el secretario de 
Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández. En rueda de prensa encabezada por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que las cifras ubican a la entidad por encima 
de estados como Baja California, Sonora, Sinaloa, Jalisco y Guanajuato, que, en conjunto, 
representan el 74 por ciento de las exportaciones en el país, con un total de 11.9 mil 
millones de pesos, de acuerdo a datos de la Secretaría de Economía (SE).  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Violencia domestica, principal atención de Immujeris  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/violencia-domestica-principal-atencion-de-
immujeris/ 
Entre el 40 y 50 por ciento de las atenciones que brinda el Instituto Municipal de las Mujeres 
(Immujeris), son producto de la violencia doméstica y psicológica que ejercen en contra de 
las morelianas. En esta dependencia municipal se reciben hasta 400 usuarias al mes, la 
mitad es por diversas manifestaciones de violencia, explicó en entrevista la directora, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca. “En el Instituto atendemos 400 mujeres por mes, 
aproximadamente entre un 40 y 50 por ciento de esas mujeres tienen que ver con violencia 
familiar y psicológica”, declaró la funcionaria municipal. 
 
Nuevo apretón a antros y bares de Morelia; sanciones en puerta 
https://primeraplana.mx/archivos/925455 
Para mantener el orden y brindar tranquilidad a la población, el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, exhortó a los integrantes de la Mesa de Seguridad, a 
reforzar la vigilancia en antros y bares de la ciudad. Reunidos en la sala de Cabildo, el 
alcalde indicó que no habrá tolerancia para aquellos establecimientos que infrinjan la ley y 
que no acaten el reglamento.  
 
Ayuntamiento de Morelia construye peligroso gasoducto para negocio 
https://www.contramuro.com/ayuntamiento-de-morelia-construye-peligroso-gasoducto-
para-negocio/ 
Con dudas sobre la instalación de un gasoducto que subterráneo para el suministro de gas 
natural, el Ayuntamiento de Morelia intervendrá durante 105 días, del 15 de marzo al 26 de 
junio, las inmediaciones de la Plaza Comercial La Huerta, sin siquiera haber notificado a los 
vecinos. El permiso municipal respecto de la Licencia de Construcción bajo la solicitud 
554623 con fecha 7 de marzo de 2023 fue emitido por la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Movilidad, teniendo como Arrendatario al propio Ayuntamiento de Morelia.  
 
Morelia: registra, rastrea y ayuda a perritos con el nuevo programa Juskas 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-registra-rastrea-y-ayuda-a-perritos-con-el-
nuevo-programa-juskas 
Con un toque de realidad aumentada, el Ayuntamiento de Morelia anunció 'Juskas', un 
programa donde podrás proporcionarle microchip con código QR a tu mascota para poder 
registrarlo, además de poder colocarle también un chip subcutáneo para poder localizarle 
en caso de extravio. En la presentación de Juskas, autoridades encargadas de desarrollar 
el proyecto, destacaron que hay dos aspectos tecnológicos muy importantes dentro del 
programa animalista, "tenemos micro chips NFC que ya vienen configurados de tal manera 
que acercas tu celular y te dirige automáticamente a la página y al perfil del perrito" 
explicaron.  
 
Michoacán Acuerdan Alcaldes De Charo Y Morelia Brindar Seguridad Con Cámaras 
En Ciudad Salud 
https://www.changoonga.com/2023/04/24/michoacan-acuerdan-alcaldes-de-charo-y-
morelia-brindar-seguridad-con-camaras-en-ciudad-salud/ 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-morelia-instala-camaras-de-videovigilancia-en-
limites-con-charo/ 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/04/24/gobierno-de-morelia-instala-camaras-de-
videovigilancia-en-limites-con-charo/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/acuerdan-chava-cortes-y-
alfonso-martinez-fortalecer-seguridad-en-inmediaciones-de-ciudad-salud/ 
Durante la supervisión de la instalación de cámaras de vigilancia en las inmediaciones de 
Ciudad Salud, los alcaldes de Charo y Morelia, Chava Cortés y Alfonso Martínez, 
respectivamente, acordaron una estrategia para fortalecer la seguridad en la zona. Además 
de la utilización de cámaras de vigilancia que el Gobierno de Morelia instala en la zona, se 
realizarán acciones en conjunto, que como primer objetivo buscan disuadir cualquier hecho 
delictivo que ponga en riesgo la tranquilidad de los habitantes y usuarios de los hospitales. 
 
Alrededor de 100 incendios forestales se han presentado en Morelia en lo que va del 
año 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/24/alrededor-de-100-incendios-forestales-se-han-
presentado-en-morelia-en-lo-que-va-del-ano/ 
Alrededor de 100 incendios forestales son los que se han presentado en lo que va del año, 
generando un grave problema para la ecología de la capital michoacana, así lo anunció el 
director de Medio Ambiente del Ayuntamiento, Walterio Martínez Baez. El funcionario 
municipal puntualizó que hasta el momento, no se tiene una zona especifica en dónde se 
haya dado una mayor concentración de los incendios, sin embargo, comentó que este año, 
la problemática se ha focalizado en zonas como los cerros del Punhuato, Quinceo y el 
Águila.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 8 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-8-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 8 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este lunes, el estado acumuló 220 mil 644 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 788 defunciones. De los 8 nuevos contagios, 4 fueron en Morelia, 
1 en Zitácuaro, en Angangueo, Tarímbaro y en Múgica.  
 
Será el antiguo Hospital Civil el Centro Estatal contra las Adicciones  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sera-el-antiguo-hospital-civil-el-centro-estatal-
contra-las-adicciones/ 
Las antiguas instalaciones del Hospital Civil serán adecuadas para albergar el Centro 
Estatal contra las Adicciones, dependencia que se sostendrá con presupuesto del Fortapaz 
y con personal médico, especialistas y enfermeras de la Secretaría de Salud. Con miras a 
atender el problema de salud pública que representa el consumo excesivo del alcohol y 
sustancias ilegales, este proyecto es una estancia diurna que va a contar con psicólogos, 
médicos, enfermeras, actividades culturales, deportivas y hasta capacitación.   
 
Arranca Michoacán con Segunda Semana Nacional Contra Riesgos Sanitarios  
https://www.quadratin.com.mx/salud/arranca-michoacan-con-segunda-semana-nacional-
contra-riesgos-sanitarios/ 
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Con el objetivo de crear conciencia en la población sobre la importancia de prevenir riesgos 
a la salud, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), arrancó la Segunda Semana Nacional 
contra Riesgos Sanitarios, en la comunidad de Santiago Azajo, en el municipio de Coeneo. 
En comunicado de prensa, se llevó a cabo una feria de la salud donde se ofrecieron distintos 
servicios de orientación para la comunidad referente a la planificación familiar, salud 
reproductiva, salud bucal, nutrición, y vacunación contra el COVID-19.   
 
Anuncian jornada de mastografías gratuitas en 5 municipios  
https://www.quadratin.com.mx/salud/anuncian-jornada-de-mastografias-gratuitas-en-5-
municipios/ 
Del 25 de abril al 1 de mayo, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llevará 
mastografías gratuitas a mujeres de entre 40 y 69 años de edad, en los municipios de 
Nahuatzen, Nuevo Parangaricutiro, Taretan, Uruapan y Ziracuaretiro. Señala un 
comunicado de prens que, el martes 25 de abril los estudios se realizarán en una unidad 
móvil que se instalará en la plaza principal de Turícuaro, municipio de Nahuatzen; y el 
miércoles 26 se atenderá a las mujeres de San Juan Nuevo Parangaricutiro, a un costado 
de la presidencia municipal.   
 
Atiende SSM enfermedades asociadas con consumo de drogas  
https://www.quadratin.com.mx/salud/atiende-ssm-enfermedades-asociadas-con-consumo-
de-drogas/ 
El gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla trabaja sin descanso en establecer líneas de acción 
que permitan atender las enfermedades mentales asociadas con el consumo de drogas 
ilícitas que pongan en riesgo la vida y la salud de la población. Señala un comunicado de 
prensa que, así lo puntualizó, el titular de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Elías 
Ibarra Torres, quien manifestó, que, desde la llegada de Ramírez Bedolla a este gobierno, 
se creó la Dirección de Salud Mental y Adicciones, donde se trabaja desde un enfoque 
multidisciplinario a través de la promoción y la prevención. 
   
¿Cuántas veces puedes contraer COVID? 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/cuantas-veces-puedes-contraer-covid-
9964589.html 
Cuando surgió la pandemia de coronavirus y no se tenía mucha información sobre la 
enfermedad, se creía que luego de contraerlo había menos probabilidad de recaer, pero 
conforme pasó el tiempo se fue descartando esta esperanza. El problema del Covid-19 es 
que su estructura puede mutar lo suficiente como para que el sistema inmunológico no 
pueda reconocerlo como algo que estuvo expuesto anteriormente, señala el artículo de 
Cleveland Clinic. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Busca la UMSNH fortalecer promoción para el nivel superior  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/busca-la-umsnh-fortalecer-promocion-para-el-
nivel-superior/ 
Ante la disminución de alumnos que ingresan al nivel superior después de sus estudios de 
nivel medio superior, se necesita fortalecer aspectos como la orientación vocacional o la 
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difusión de los planes de estudio de instituciones. Así lo consideró la rectora de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila, al ser 
cuestionada sobre la baja que están percibiendo en alumnos de nuevo ingreso.   
 
Acreditación del Conalep, un paso más de la transformación educativa: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/acreditacion-del-conalep-un-paso-mas-de-la-
transformacion-educativa-see/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reconoció al Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica de Michoacán (Conalep) por obtener la Certificación en la Norma ISO 
21001:2018, misma que representa la alta calidad en los planteles de este subsistema 
dirigido por Osvaldo Ruiz Ramírez. En comunicado de prensa se expuso que “son un gran 
ejemplo, esta acreditación permite mostrar un compromiso con la excelencia académica, 
estamos dando un paso más de la transformación educativa”, expresó la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina, en el evento donde se entregó la certificación internacional al 
director general, así como a los directores de los 13 planteles.   
 
Lleva SEE a escuelas charlas para la prevención de adicciones  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/lleva-see-a-escuelas-charlas-para-la-
prevencion-de-adicciones/ 
En seguimiento a la estrategia de prevención de adicciones, la Dirección del Enlace Jurídico 
de Secretaría de Educación del Estado (SEE) lleva capacitaciones a escuelas de diversas 
zonas, adecuando la campaña nacional a las particularidades de Michoacán. Señala un 
comunicado de prensa que, son alrededor de 100 alumnos y docentes los que participaron 
en las primeras charlas Si te drogas te dañas, que iniciaron en la Escuela Primaria Lic. Juan 
Ortiz Murillo, ubicada en la capital michoacana.   
 
Prorroga SPUM emplazamiento a huelga para el 31 de mayo 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/prorroga-spum-emplazamiento-a-huelga-para-el-
31-de-mayo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/spum-prorroga-para-el-31-de-
mayo-el-estallamiento-a-huelga-en-la-umsnh/ 
El Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) prorrogó su 
emplazamiento a huelga para el próximo 31 de mayo. Cabe recordar que el SPUM emplazó 
a huelga para el pasado 20 de febrero, sin embargo, tras diversas reuniones con las 
autoridades nicolaitas el sindicato realizó una primera prórroga con fecha de emplazamiento 
para este 28 de abril. Lo anterior, permitió avances en la Comisión de Violaciones, que 
actualmente presenta un 99 por ciento en la solución de las violaciones contractuales, y la 
Comisión de Revisión que también registra un avance significativo. 
 
Hay 30 carpetas de investigación contra representantes de la CNTE 
https://primeraplana.mx/archivos/925299 
n el último trienio, la Fiscalía General del Estado (FGE) ha abierto 30 carpetas de 
investigación por presuntos actos vandálicos cometidos por integrantes de la Sección XVIII 
de la CNTE, informo el fiscal general, Adrián López Solís. En entrevista, López Solís refirió 
que algunas investigaciones van desde las imputaciones iniciales y otras más que se han 
judicializado. “Todo cae dentro de la conflictividad político-sindical de carácter gremial y son 
en mayoría de casos situaciones que se resuelven por vías de salidas alternas como 
suspensión provisional del proceso”, indicó. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Detienen a 8 pistoleros tras enfrentamiento en Maravatío y Ciudad Hidalgo 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-8-pistoleros-tras-enfrentamiento-en-
maravatio-y-ciudad-hidalgo/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, confirmó la detención de ocho presuntos 
gatilleros durante los enfrentamientos armados registrados este lunes en la región oriente 
de Michoacán. Entrevistado al término del evento de Pueblos Mágicos, el encargado de la 
política interna declaró que las escaramuzas se registraron entre Maravatío y Ciudad 
Hidalgo. Ahí, dijo que fuerzas del orden fueron agredidas por integrantes de la delincuencia 
organizada mientras se realizaba un operativo en la zona.  
 
Solicita FGE apoyo para identificar a 2 hombres víctimas de homicidio  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/solicita-fge-apoyo-para-identificar-a-2-hombres-
victimas-de-homicidio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/llevan-anos-en-la-morgue-de-morelia-y-
no-se-sabe-quienes-son-fge-pide-ayuda-para-identificarlos/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) solicita la colaboración de la 
ciudadanía para identificar a dos víctimas de homicidio; en hechos ocurridos en los años 
2021 y 2022, en el municipio de Morelia. En comunicado de prensa se informó que el primer 
agraviado fue ubicado en el 21 de diciembre de 2021, en inmediaciones de la colonia La 
Huerta. Tenía una edad de entre 40 y 45 años y era de una estatura de 1.57 metros; era 
tez morena y complexión delgada; cara ovalada; cabello castaño, corto, lacio; frente 
mediana; cejas rectas, escasas, separadas; ojos medianos de iris color café; nariz recta de 
base mediana; boca mediana de labios medianos; mentón oval; bigote continúo y barba 
recortada; pabellones auriculares triangulares con lóbulo separado.   
 
En Morelia, casi un homicidio por día; van 28 en total 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-morelia-casi-un-homicidio-por-dia-van-28-en-
total-9966606.html 
El secretario de gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña, dijo que en lo que va de abril, 
en Morelia se han registrado 28 homicidios, casi uno por día. En entrevista con medios de 
comunicación, refirió que a pesar de que en otros lugares ha reducido este delito, en la 
capital michoacana va en aumento, hecho que les preocupa. A finales de marzo se registró 
el ataque a tres bares de la zona de Altozano pues un grupo de personas prendieron fuego 
a las instalaciones. Luego, el 1 de abril hubo una agresión en contra de profesores de la 
Universidad Michoacana en Plaza U. 
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